

Debilitamiento del mercado laboral en EU

Caen las remesas de migrantes mexicanos durante septiembre

– Es el mayor revés en más de 11 años, reporta Banxico

Luego de un avance de 9.32 por ciento anual en agosto, las remesas de migrantes mexicanos en septiembre registraron una entrada de 5,539 millones de dólares en septiembre, un flujo 4.6% inferior del captado el mismo mes del año pasado, informó el Banco de México (Banxico).

En la comparación anual, la contracción de septiembre fue la más profunda en 135 meses u 11 años y tres meses, ya que en junio de 2013 el desplome fue de 4.64 por ciento.

De acuerdo con la infor-

mación publicada por la institución, el monto correspondiente al noveno mes de 2024 también representó una caída de 11.9 por ciento respecto a agosto pasado, cuando se reportaron ingresos por 6 mil 87 millones de dólares.

No obstante, el monto acumulado de los ingresos por remesas entre enero y septiembre de este año ascendió a 48 mil 386 millones de dólares, monto mayor a los 47 mil 091 millones de dólares reportados en el mismo lapso de 2023.

El banco central indicó que el flujo acumulado de los ingresos por remesas en los últimos doce meses, es decir, entre octubre de 2023 y septiembre pasado, fue de 64 mil 614 millones de dólares, monto menor al valor acumulado a doce meses registrado en agosto pasado de 64 mil 872 millones de dólares.

Banxico reveló que en el noveno mes, los ingresos por remesas se derivaron de 13 millones 800 mil transacciones, con un envío promedio de 388 dólares, dato inferior a



Los envíos de dinero de mexicanos que residen en el extranjero sumaron 5 mil 359 millones de dólares en septiembre, registrando una caída de 11.9 por ciento respecto a agosto pasado, cuando se reportaron 6 mil 87 millones de dólares.

los 407 reportados en agosto y a los 404 dólares observado en septiembre del año pasado. El monto reportado en los primeros nueve meses fue resultado de 122 millones 367 mil transacciones, en la cuales el promedio enviado fue de 395

dólares, cifra superior en una unidad de la divisa estadounidense respecto a igual lapso de 2023.

La moderación en el flujo de envíos de los llamados migradólares, resulta del debilitamiento que sigue pro-

nunciándose en el mercado laboral estadounidense, sobre todo en los segmentos que suelen emplear a los migrantes mexicanos, explicó Alberto Ramos, economista para América Latina en Goldman Sachs.

Continuó mala racha de 5 meses

Se perdieron 276,000 empleos en septiembre

El mercado laboral en México continuó con su mala racha en septiembre, pues se perdieron 275 mil 986 empleos frente a agosto, de acuerdo con la Encuesta Nacional de Ocupación y Empleo (ENOE), del Inegi.

En el noveno mes de 2024, la población ocupada fue de 59 millones 494 mil 233 personas, dato que mostró un descenso de 0.46 por ciento frente al periodo anterior.

No obstante, la cifra fue 0.56 por ciento mayor frente a los 59 millones 700 mil 219 personas ocupadas reportadas en septiembre de 2023.

De acuerdo con los datos

de la ENOE, en el periodo de referencia la población que observó más afectación fue la masculina, pues mientras en agosto sumaron 35 millones 478 mil 347 puestos de trabajo, para septiembre se redujo en 571 mil 668, para ubicarse en 34 millones 906 mil 679. En su variación anual, se observó una pérdida de 177 mil 799 empleos.

Por su parte, el número de mujeres ocupadas en el noveno mes ascendió a 24 millones 517 mil 554, dato que fue mayor en 295 mil 682 respecto al período anterior. Frente a igual lapso de 2023, también se mostró un aumento en la

cantidad de plazas ocupadas por la población femenina, el cual fue de 513 mil 026.

En total, la población económicamente activa (PEA), es decir, fue de 61 millones 213 mil 197 personas, dato que mostró un aumento de 373 mil 579 frente a septiembre de 2023, pero una reducción de 357 mil 106 mensuales.

El número de personas desocupadas en territorio mexicano fue de un millón 788 mil 964, dato que mostró un avance de 38 mil 352 respecto al mismo lapso del año pasado, pero se redujo en 81 mil 156 en comparación con agosto pasado.

Por lo anterior, el 97.1 por ciento de la PEA estuvo ocupada durante el noveno mes de 2024.

Por sector, los servicios concentraron 26.3 millones de personas, dato que representó el 44.3 por ciento del total de la población ocupada; el comercio,

11.6 millones, es decir, 19.5 por ciento; la industria manufacturera, 9.7 millones, dato que significó 16.4 por ciento del total; las actividades agropecuarias, 6.4 millones, cantidad que representó 10.8 por ciento; la construcción, 4.6 millones, lo que se tradujo en

una participación de 7.8 por ciento.

En su variación anual, los sectores con mayor aumento en su población ocupada fueron: transportes, comunicaciones, correo y almacenamiento, con 148 mil personas; restaurantes y servicios de alojamiento, con 132 mil, y servicios sociales y servicios diversos, con 130 mil cada uno.

Las personas subocupadas, es decir las que declararon tener necesidad y disponibilidad para trabajar más horas, sumaron 4.9 millones, dato que representó 8.2 por ciento del to-

tal de la población ocupada. El porcentaje es igual al registrado en septiembre de 2023.

Lo anterior significó un incremento de 28 mil personas con relación al mismo mes de un año antes. Frente a agosto, significó un aumento de más de 100 mil personas.

Por salarios, 22 millones 612 mil 479 personas percibieron hasta un salario mínimo, dato que mostró una reducción de un millón 138 mil 376 frente al noveno mes del año pasado. En comparación con agosto disminuyó en 182 mil 503.